
1 
 

高雄市議會第 3 屆第 8 次定期大會社政委員會 

(中華民國 111 年 10 月 4 日下午 3 時 56 分） 

第 3 次審查會會議紀錄 

 

主席（王議員義雄）： 

開始開會。(敲槌) 現在進行社政部門第 3次的分組審查會議，今天的審查項目，包

括議長交議市政府提案有 3案、社會局有 2案，原民會有 1案、議員提案有 43案，首

先審查議長交議市政府提案，請專門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

各位議員首先審議長交議市政府提案，請看案號 5、主辦單位：高雄市政府社會局、

案由：請審議市政府社會局主管「政府捐助成立之財團法人後勁社會福利基金會」112

年度預算案，請審查。 

主席（王議員義雄）： 

各位議員有沒有其他意見？李雅慧議員請說。 

李議員雅慧： 

我比較好奇，因為後勁是我自己的選區，當初這個基金會成立的歷史背景，我沒有很

清楚。我剛剛大概看了一下，我看目前收入跟支出的部分，其實看起來是有一點入不敷

出狀況的一個基金會，我不曉得社會局對於這樣子的基金會，未來他們的運作營運。因

為過去也許他們有很多部分需要靠周圍的一些企業來支助，它最重要的應該是中油的部

分，可是中油現在已經算離開了，未來這個基金收入的部分，你們的方向是什麼？就是

能夠達到收支帄衡會是怎麼樣的一個方向，請說明一下。 

主席（王議員義雄）： 

請謝局長說明一下。 

社會局謝局長琍琍： 

跟召集人和議員報告，基本上這都是中央成立的基金會，因為財團法人法規定以後，

才說由地方政府來審核它的預算跟決算，其實基本上他們的預算跟決算市政府沒有辦法

介入處理，都是由他們自己處理，這是第一個。然後因為中油就變成不動本基金裡面，

去處理它的孳息來做這件事情，所以它的不動本就放在那邊孳息，孳息出來做這些相關

的事宜。 

李議員雅慧： 

因為它孳息的部分是已經…。 

社會局謝局長琍琍： 

這個我就…。 

李議員雅慧： 

不是很清楚。［對。］上一年有。 

社會局謝局長琍琍： 

有，他們會有。 

李議員雅慧： 

看哪個項目有沒有哪一位比較清楚的，請說明一下，他們以本金做孳息。 
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社會局謝局長琍琍： 

對，用它的本金來做孳息，它有股利，然後就 1,000萬元的基金放在那個地方來生利

息，把生來的利息做一些相關的事宜，那個不足部分的話，他們基金會的成員再去做處

理。 

李議員雅慧： 

所以社會局也不會介入。 

社會局謝局長琍琍： 

不會，因為它是屬於中央成立的基金，都跟社會局無關。 

李議員雅慧： 

好，知道，謝謝。 

社會局謝局長琍琍： 

只是依據財團法人法必須要做這個程序，我們也只是因應這個程序來做這個回應。 

李議員雅慧： 

好，了解，謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

局長，政府捐助的這個基金是中央的，還是？ 

社會局謝局長琍琍： 

中央政府，對，這完全都中央的，這是因為財團法人法公布以後，我們就必須依照這

個部分來做預決算的審理送到議會，要不然當初它成立的時候，跟地方政府都沒有關係

，只是這個成立的單位剛好在高雄，所以它也要由高雄市政府依照財團法人法的規範來

做這件處理。 

主席（王議員義雄）： 

能不能在案由的部分，［是。］因為看不出來，如果是中央的，［好。］還是市政府的

，我們看不出來，到時候你還是要再說明。 

社會局謝局長琍琍： 

好，因為我這邊有寫全部由經濟部所屬台灣中油股份有限公司成立的。 

主席（王議員義雄）： 

這個也要再把資料放進去好了，［好。］讓其他的議員都知道這些基金是怎麼設置的

，好不好？ 

社會局謝局長琍琍： 

好，謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

謝謝，各位議員還有沒有其他意見？沒有意見，審查意見：照案通過。(敲槌決議) 

社會局謝局長琍琍： 

謝謝。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

接下來請看案號 6、主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議高雄市政府社會局

主管「政府捐助成立之財團法人惠民醫療救濟基金會」112年度預算案，請審查。 

主席（王議員義雄）： 



3 
 

各位議員有沒有其他意見？沒有意見，審查意見：照案通過。(敲槌決議) 

社會局謝局長琍琍： 

謝謝各位議員。 

主席（王議員義雄）： 

我說明一下，因為謝局長前陣子確診，［是。］還是要保重你的身體。 

社會局謝局長琍琍： 

好，謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

另外，還有二三讀。 

社會局謝局長琍琍： 

好，謝謝議員。 

主席（王議員義雄）： 

你要保重一下。 

社會局謝局長琍琍： 

好，謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

另外，因為賴文德議員跟陳幸富議員，還有范織欽議員，他們選區比較遼闊，我們這

個時間要縮短一點，好不好？ 

社會局謝局長琍琍： 

好，謝謝。 

主席（王議員義雄）： 

謝謝。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

接下來請看案號 7、主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：請審議原住民

族委員會補助辦理前瞻基礎建設計畫-部落之心示範點建置補助計畫-高雄市原住民故

事館後續復建工程，經費 972萬 9,906元，市府自籌 972萬 9,907元，合計 1,945萬 9,813

元，擬先行墊付執行案，請審查。 

主席（王議員義雄）： 

各位議員有沒有其他意見？沒有意見，因為我們在第一次分組的時候，我們沒有注意

到這個經費，你上面補助的經費是 972萬元，市府的自籌是 972萬元，這個你說明一下

，好不好？這個經費怎麼會那麼相同呢？你先說明一下好嗎？要不然的話，就變成 2,000

多萬元，你是不是自己要掏 1,000多萬元。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

跟王議員報告一下，其實這個之前市長已經有先支持 195萬元，將近 200萬元做評估

，評估這邊整個的整修差不多要 2,000萬元左右。經費上我們是跟中央請求支援，中央

跟我們的協商溝通是說，中央跟地方能不能大家各自一半一半，市長也滿願意支持的，

中央願意支持 900多萬元，透過市府秘書長的協商，市府也願意支持 900多萬元，就可

以讓整個故事館完成之後的整修。 

主席（王議員義雄）： 



4 
 

你這個經費是不是可以再做修正？要不然財經委員會一看到這個經費怎麼會相同，知

道嗎？到底是如何？到時候主委又要說明，你這個經費是不是要再修正一下，要不然的

話，你 2,000多萬元，好啦！你說行政院是 972萬元，市府也是 972萬元，人家會覺得

怎麼那麼相近，你說將近 2,000多萬元，可是你上面寫的是 1,000多萬元，又兜不攏了

。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

是，議員，總共的經費是 1,945萬元，中央補助一半，就是 50％，一樣 50％是市府

自籌，所以才會 972萬元跟 972萬元，因為這個經費是後續我們再跟中央爭取的。 

主席（王議員義雄）： 

我現在意思是說，你要修正，你要特別說明，市府百分之多少，是這樣子，要不然你

這樣一寫的話，我跟你講，議員也會看說，哇！到底是多少，怎麼會那麼相近，［是。

］金額那麼相近，對不對？你要對他說明，你的文字部分，中央百分之多少、市政府百

分之多少，［是。］你這樣差不多一決算就知道了，對不對？你這樣的話，人家看不出

來，了解嗎？因為你看數字是非常相同的。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

好，這部分我們再做一個整理，可能是字眼上面讓議員有誤會，應該是說總經費是多

少，中央跟地方補助多少，把它反過來就是了，這樣 OK嗎？ 

主席（王議員義雄）： 

你上面的已經都寫得清清楚楚了，［是。］當然你看我們手頭上是非常清楚，委員會

是要那個…，好不好？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

好，謝謝議員的建議。 

主席（王議員義雄）： 

各位議員還有沒有其他意見？沒有意見，審查意見：照案通過。(敲槌決議) 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

謝謝王議員。 

主席（王議員義雄）： 

接下來審查議員提案，請專門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

接下來請看議員提案一覽表，社政類編號 24至 66號，共計 43案，請審查。 

主席（王議員義雄）： 

議員提案總共有 43案，社政類編號 24至 66號，各位議員有沒有其他意見？沒有意

見，全部 43案送請市政府研究辦理。(敲槌決議) 

到此社政部門全部提案已經審查完畢，謝謝議員非常辛苦， 還有社會局、原民會、

各級的主管，大家辛苦了，今天的議程到此，散會。(敲槌) 

(散會：下午 4時 8分) 

 


